

BOCHORNOSO

Después de una anunciada oposición, que dejaría memoria en los anales de las obstrucciones parlamentarias, por su fiereza y acometividad, el Sr. Cierva ha hablado en el Parlamento. Lo que aquí ocurrió no es para descripto, todas las morullerías de política antigua y toda la estupidez de la política caciquil de pueblo de cuarto orden pero modernista, fué lo que en el salón de sesiones se puso en práctica.

Los que por su forma de pensar, niegan toda eficacia al Parlamento, en momentos como el presente, cuando se han terminado de discutir unos actos, tan sumamente amañados y sucios que el mismo Parlamento puso término lo más pronto posible, por no remover tanto cieno, ni tanta podumbre. A estos ciudadanos llegan momentos como estos repetido, que no tenemos más remedio, que darles la razón—claro que condicional—con Parlamientos como el presente no vamos a ninguna parte.

Cuando el Sr. Cierva anunció su tan cacareada oposición, la mayoría de la opinión no se lo creyó porque la opinión en España está tan acostumbrada a estos pasajes de comedia, que cuando un político monárquico anuncia una tremenda campaña contra otro político de la misma camada por lo regular lo echa todo a broma, por que sabe en lo que consiste esto. Un poco de valina y después nada. No es posible tomar a los políticos monárquicos en serio para nada, como no sea cuando de algún desaguisado se trate.

Muchos califican lo sucedido de «burda comedia» y no se equivocan comedias y burda, de las cosas tiene por que. ¿Quién iba a tomar en serio a el electorero más grande, que después de Romanones tiene la monarquía?

Nadie. ¿Tiene Cierva autoridad para discutir elecciones, cuando tiene él a su cargo las de Yecla y

Cartagena? No solamente no tiene autoridad, sino que, no deberían los diputados que se sientan en el Congreso consentirle que tratara esas cosas el que fué sostenedor de «Ojo de Perro» y del «Bruno.»

¿Es qué el Parlamento Español, no puede tener un acto de rebeldía y no consentir que se juegue con su decoro.

¿Creemos que con el espectáculo que está dando no solo ha perdido su sensibilidad, sino, que hasta el propio instinto de conservación pierde al consentir estas cosas.

El fin de la comedia será, que se aprobarán las tarifas ferroviarias, que es aquí la cuestión primordial, y que el Sr. Cierva se sacrificará por la «Patria» por que sacrificio y no pequeño será el que realice.

¡Pobre España y en qué manos has caído te arruinan y encima te escarnecen!

Antonio Palacios.

Madrid, marzo 920.

El ministro de Fomento no autoriza las exportaciones de ningún artículo, si no se demuestra que sobran grandes cantidades. Entonces, que permita exportar borregos y adoquines. Aquí tenemos muchos.

PERFIL

Comentarios.

Esto es lo único que tiene el gabinete Dato, comentarios.

Su vida termina, y a la formación del Congreso, resurge entre los hombres, que tantas penalidades y desvelos le costó al presidente una nueva formación del Gabinete que ha de gobernar otra vez, a este desdichado país.

Unos comentarios, a la labor del ex-ministro hombre público, que no supo gobernar; que no supo obtener, con la gallardía que corresponde al político audaz y eminente, un decreto que llevó aparejados la disolución de unas cortes, y la disolución del partido conservador.

Sería la única aureola que pudiera adornar su labor, sino fuera que a esa

labor le faltara la intención que debería ganarla.

Lo hizo, porque el sentido político, de este hombre, es tan pobre y ruin de idealidades, que no le dejó discurrir camino más corto, para dominar a sus adversarios, y la genialidad, de una fiesta, fué el cebo que aprisionó al político, y fraccionó en mil pedazos eso que llaman partido histórico.

En verdad, que fué demasiado fuerte el castigo, ¿pero para qué queremos a este hombre?

Ya es la agonía, y el comentario ha de ser piadoso, si hemos de ponerle en armonía con el dolor.

Cuando en las contracturas nerviosas, del último adiós, busca la energía de un suspiro, confesando la impotencia de hombres y partidos para dominar los problemas nacionales, tal como se presenta en la actualidad, sus adversarios, aquellos a quienes quiso destruir, se ríen libres y gozosos, de las muecas vergonzantes que el presidente amarrado al cebo, del sin ejemplo decreto, hace en el momento de entregar su vida política.

Hasta en el Senado, le ha negado un hombre el derecho a buscar apoyo, a su situación insostenible, y a él, jamás le dolió con tanto dolor, un reproche tan sin yugo de política.

Y es; que cae. Un conde, aplaude tranquilo al verdugo que apretaba el tornillo de la muerte.

¡Pobre señor Dato!... Al fin cae, sin gustar el sestar dulce del poder.

Abramos el comentario... ponle tú, lector, que acertarás el porvenir de esta vida.

El duque del Infantado, el marqués de Santillana y el diputado por Burgo de Osma, señor Ortiz, según se dice no acudirán a la subasta del Ferrocarril Soria-Gastejón pues los negocios ferroviarios en España son una verdadera desdicha.

Los desdichados somos los sorianos que nos quedaremos sin ferrocarril.

EL PORVENIR

Ansia transformadora llamamos al instinto que poniendo en movimiento todos los agrarios amontonados sobre el destino de los humildes durante largos pe-

riodos de esclavitud, intenta derrocar la sevicia, sea cual fuese los medios de que se valga.

Generalmente se confunde esa transformación necesaria, con el ímpetu negativo o con el ansia aniquilada. En el primero vemos, si apartamos la mente de la verdad para encararnos en el instinto y para dejarnos guiar por el dolor sufrido, la única causa factible que se pretende desnaturalizar en su esencia con un idealismo que es realmente secundario en nuestras conciencias abotargadas, mediatizadas, comprendidas en el odio por el odio o por la satisfacción del odio sin cuidarnos grandemente de la nobleza y de la verdad del fin que perseguimos. En la segunda, o dicho mejor la segunda anima todo nuestro fervor hacia la lucha que destruya para abrir sobre el edificio en ruinas, mejor dicho sobre las ruinas, el futuro. En nuestra conciencia y débil conocimiento su falnes las dos premisas.

En primer lugar el odio no puede originar como se pretende un alto ideal futuro de justicia. La preconizada lucha que en el seno de la actual sociedad humana se va gestando como impuro fruto de la venganza no puede traernos la siembra fecunda del amor entre los hombres, la desigualdad entronizada en los egoismos, en los particularismos intereses y en las egolatrías de clase; ¿como ha de originar la igualdad futura si caso de que esta llegara habrían de llegar a ella los unos como triunfadores despóticos y tiranos y los otros, los vencidos en la batalla social como parias, ilotas, esclavos? Antonio Machado decía, que las ideas no podían nacer de los puños, y extendiendo esta justa aseveración a terminos generalizadores podemos decir que de la fuerza de los vencedores podrán originarse hipotéticamente la misericordia hacia los vencidos, pero jamás un derecho emanado de los derechos humanos de estos, sino un derecho «regalado» por los vencedores, que será el derecho de la fuerza y

no la fuerza del derecho. Una lucha que separe radicalmente a los hombres puede al final unirlos amorosamente como hermanos si para convencer a los contrarios se emplea como argumento el terror? De una tiranía dictadura o despotismo puede nacer la libertad, el maximum de cantidad de libertad humana? Yo humildemente creo que de la lucha solo puede nacer la venganza y el odio la esclavitud de los vencidos a no ser que los vencedores fueran ángeles o espíritus puros... en cuyo caso no serian capaces de ir a una lucha sangrienta.

«Resistamos sin odio, sin rencor ni ánimo vengativo, con la dulce serenidad del filósofo que reproduce exactamente la profundidad de su pensamiento y su decidida voluntad en cada uno de sus actos.» ¿He aquí unas bellas palabras que encierran hermosos pensamientos de Eliseo Reclus! ¡Pero ha cambiado tanto el tiempo en nuestros tiempos...! ¡Resistir sin odio! Hoy nose resiste, hoy se ataca, con fiereza, con dolor, con ferocidad, con ansia vengativa y sin constancia y sin fé, tan solo por egoismo: Es decir al revés de lo predicado por el anarquista célebre. Hoy Eliseo Reclus sería un pobre retroquedo si siguiera manteniendo su ideal de tal manera generosa.

En cuanto a la segunda premisa... Se quiere anipular todo figurando que la sociedad es lo mismo que una caja de latón que se puede abrir y cerrar impunemente. Recordamos a Schiller «Cuando el relojero tiene que arreglar un reloj, detiene el movimiento de las ruedas. Pero el reloj viviente del Estado no puede suspender su marcha; hay que componerlo sin pararlo, y cambiar la rueda sin interrumpir el movimiento de rotación.» Anticuado parece hoy este bello pensamiento del insigne poeta alemán, anticuado y absurdo en estos tiempos en que todo se quiere cambiar como si trataran en absoluto la vida de la humanidad fuese cosa tan fácil como volver del revés un cuadro colgado de un tabique casero.

La transformación de la sociedad actual en una comunidad humana (no en un comunismo) es necesaria por ser justa y es justa por ser necesaria, este es nuestro criterio y si nos apartamos de las doctrinas y de los hechos apoyados en el odio y guiados por la aniquilación absoluta para la ab-

oluta construcción, no es por diferencia de método, sino por diferencia de esencia, porque nosotros tenemos gravada en nuestra conciencia la opinión hoy por hoy indestructible de que el porvenir para ser justo necesita ser conseguido con la justicia y con el derecho no con la venganza, ni con el odio y con la fuerza. De esta diferencia dimana el que oponiéndonos a los medios dudosos de los fines de lo que los contrarios pregonan y adentrándonos en ellos nos atrevamos a decir: «Vosotros a lo que aspiráis es a un ideal materialista, nosotros a un ideal idealista. Vosotros pedís dictaduras, nosotros libertad, vosotros pregonáis los derechos de una clase, nosotros la de todos los hombres; negamos las clases; vosotros decís a los vuestros: «Conquistar la fuerza para imponer nuestro dogma, para pasar de esclavos. Nosotros decimos las palabras de Emerson, al mundo: «El ideal se hará real para ti, y las impresiones del mundo actual caerán numerosas a tu alrededor sin turbar tu invulnerable esencia».

Es decir nos diferenciamos en que vosotros pregonáis: «Somos los únicos dignos de vivir» y nosotros decimos «Todos son dignos de conservar su vida, inviolable su libertad e inviolable su derecho» lo que constituye al fin y al cabo la diferencia entre vosotros hijo de clase dictadores y desconocedores de la libertad individual, hijos del mundo y amparadores del libre albedrío humano bajo la ley de la Democracia.

ISIDRO MATEO (hijo).
Santander-febrero-1921.

¿Qué haremos los sorianos si no existe empresa que construya el ferrocarril Soria Gastejón?
Pues nada, dejar que se prolongue la prolongación que tanto tiempo ha venido prolongándose y seguir viajando en burro.

República social.

Todos los estados del mundo civilizado van camino de implantar una república social y las naciones que más tarden en implantarla sufrirán las cruentas penas que lleva consigo el hambre y las luchas fratricidas promovidas por los nefastos extremistas.

El progreso marcha adelante, pese a los malvados explotadores sin entrañas, pese a los impacien-

tes sin sentido práctico, y pese a los extremistas por conveniencia propia.

Inglaterra, nación en la cual la monarquía vive en contacto con el pueblo, es hoy un espejo en el cual pueden y deben aprender todos aquellos hombres que desean la prosperidad basada en la verdadera justicia.

El gobierno inglés ha estudiado el problema social que en los actuales momentos está planteado y, para evitar que el paro forzoso aniquile la industria y mate de hambre al pueblo trabajador, ha promulgado leyes especiales.

El elemento obrero, integrado por la Trade Unión y el Labour Party, ha acordado celebrar con el gobierno, para atajar la plaga del paro forzoso promovido por la anomalías sociales, nacidas después de la guerra.

El rey de Inglaterra dijo un día que su pueblo se democratizaba, tanto que creía sería el último rey de su nación, y todo hace preveer que Eduardo estaba en lo cierto al predecir que la República Inglesa sería la sucesora de su trono.

En Inglaterra la República será social por la clarividencia de los directores del elemento obrero y porque los pocos explotadores extremistas que allí quedan serán tirados a la fuerza sinó se convencen de que es ya imposible tratar al pueblo productor como se trataba antes de la guerra.

Las demás naciones, si quieren asegurar su vida económica deberían seguir por el mismo camino. Las que ya están regidas republicánamente, amoldando su programa a la verdadera justicia social, las que todavía están bajo el régimen monárquico implantando la república social única manera de desterrar para siempre de su patria la explotación que crea los odios fratricidas y única manera de dejar libre el paso al progreso que convertirá al mundo en un paraíso de amor y fraternidad.

Dagoberto.

Rogamos a los suscriptores de LA IDEA, que se hallan al descubierto en el pago de la suscripción, nos remitan en seguida las cantidades que nos adeudan.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del Sábado.

Epifanio Ridruejo Barrero

BANCA RIDRUEJO
Sección Caja de Ahorros.

Se admiten imposiciones en las libretas de la misma, desde 1 a 10.000 pesetas, devengando intereses a razón del Cuatro por ciento anual.

Sección Pasajes.
Expido pasajes para las líneas de Buenos Aires, Montevideo, Habana-Veracruz, Venezuela-Colombia y Nueva-York, Cuba-Méjico, debiendo poner en conocimiento del público que soy el único representante oficial de la Compañía Trasatlántica en esta plaza y provincia.

Horas de oficina, de nueve a una, los días laborables.

Junta General en el Centro Republicano

No habiendo podido celebrarse en Enero, por circunstancias especiales, la Junta general reglamentaria para examen de cuentas y renovación de cargos y teniendo presente la multitud de asuntos pendientes a tratar; se reunieron en su domicilio social los señores que componen el partido republicano.

Después de ampliamente discutidos los asuntos pendientes se procedió a la elección de cargos dando el resultado siguiente:

Presidente, D. Juan Aparicio quien en el mismo instante presentó la dimisión con carácter irrevocable, fundandose en razones que expuso ante la Asamblea, quedando por tanto:

Presidente.—Vacante.
Vicepresidente, Alfredo Llorente; Contador, Pablo Gaspar; Tesorero, Félix Granados; Secretario, Francisco Soria; Vocales, Antonio Royo, Enrique Soria, Alejandro Llorente y Argimiro Moreno; Vocal honorario Martín Jiménez.

Como consecuencia de la dimisión del Sr. Aparicio, queda desempeñando accidentalmente la Presidencia del Partido Republicano D. Alfredo Llorente Melendo, segundo teniente Alcalde de este Excmo. Ayuntamiento.

Al testimoniar a los mencionados señores nuestra felicitación por su elección les deseamos acierto en su nuevo cometido.

MUNICIPALERÍAS

Como resumen semanal de las cosas que pasan en la «Casa del Odio», podemos indicar, el acuerdo tomado en la sesión del lunes; de que acuerda un concejal en representación de la Corporación a la toma de posesión de la Catedra de Lógica de la Universidad de Oviedo, que en reñidas oposiciones ha ganado D. Manuel H. Ayuso, querido correligionario y comprovinciano nuestro.

Conste, que esta proposición la hizo un concejal de la «acera de enfrente.»

También se acordó que se iniciase un suscripción popular encabezada por el Concejo, con el fin de regalar al Sr. Ayuso la medalla de Catedrático.

Tomada en consideración la moción del Sr. Royo referente al Cementerio Civil, se acordó que previo informe de la comisión de obras, se proceda a la ampliación y embellecimiento del referido cementerio y que haya en él de continuo, un dependiente del municipio al objeto de que las personas que tienen allí seres queridos, puedan hacer las visitas que estimen convenientes.

¡Sr. Alcalde! Las subsistencias bajan en todos los sitios menos en Soria.

También es Soria la única población donde se di el caso de que rompan bancos y arranquen árboles de los paseos públicos.

¿No tiene el señor Alcalde medios coercitivos para impedir que unos cuantos salvajes, se solacen a su gusto?

Y no puede también el señor Alcalde ordenar el arreglo de las fuentes públicas? porque hace ya una temporada que la de San Esteban está en ese estado y los vecinos se quejan.

¡FUERA ESTORBOS!

Nieva en los cuerpos, en los corazones y en los entendimientos. Vivimos sobre un puente que se derrumba con lentitud extraordinaria.

¿Qué hacer? No hay más que dos caminos: O morir entre ruinas o mandar por fuerza que se arregle el puente.

España se derrumba. ¿Es que nuestra cobardía va a llegar a permitirnos una tranquilidad impropia de hombres con corazón e inteligencia?

¿Hay que morir? ¡Se muere! Pero con dignidad, mirando al cielo y dando nuestro cuerpo al cuchillo de los enemigos.

Todo, antes que una muerte de parásito se apodere de nuestra pobre carne.

¿Hay que morir? Conformes! pero dignamente, con lucha, no dejándonos matar silenciosamente por los cuatro vampiros que deshonran a España.

* * *

Estamos en constante intranquilidad.

He aquí una culpa del pueblo. De nosotros, sí, de todos.

¿Por qué consentir que nos gobiernen quienes no saben gobernarse a sí mismos?

Todos esos crímenes que se cometen, todo ese barbarismo que triunfa y se deleita, es culpa de nosotros.

Si cuando esos señoritos de poco entendimiento y de desearo grande quieren representarnos en las Cortes, les diésemos el regalo de nuestro desprecio, todo estaría algo mejor.

Pero, no.

Como suplen la escasez de su entendimiento con la esplendidez de sus billetes y el pueblo es tonto y somos tan egoístas y tan rastroseros como ellos, nos vendemos (por dinero, por miedo o por favores) y nos hacemos los involuntarios.

Así es que los verdaderos hombres, los que cuentan con corazón, con dignidad y con sabiduría, se alejan de nosotros, nos desprecian y no quieren ayudarnos a salir del fango donde caímos por nuestra propia culpa.

¡Hacen bien!

Y no lloremos cocodrilesamente haciendo ver, queriéndonos convencer nosotros mismos de que los gobernantes son culpables.

Son cómplices tan solo.

Los autores de la intranquilidad somos nosotros.

La culpa es de nosotros, por egoístas, por nuestra cobardía.

Vivimos sobre un puente que se derrumbe con lentitud extraordinaria.

Y una de dos: o luchamos para que a la fuerza pongan punta-

les en el puente, o perecemos entre ruinas.

Y antes de morir como sapos, luchemos como héroes.

¡LADRONES!

El funcionario indecente, holgazán y camastrón que chupa tan ricamente del bote de la nación... ¡ladrón!

El comerciante tunante, sin conciencia ni aprensión, el bandido negociante sin más alma que el cajón... ¡ladrón!

El imbécil comiquía que sin del arte noición, está lleno de aerría, de soberbia y pretensión... ¡ladrón!

El torero postivero que genial y cobardón, ni es valiente, ni torero y vive en plena ficción... ¡ladrón!

Empresario del montón, el que del público abusa y manta y trabuca usa como suprema razón... ¡ladrón!

El político, el torero, el funcionario, el logrero, el artista y el hampón, el que arte, cargo o destino utiliza, de camino real, sin exposición, ¡ladrón, ladrón y ladrón!

(De «El Popular»)

Un rico pobre.

Hubo un hombre, que habiéndose acostado, no pudo dormir en toda la noche.

Pensaba:

¿Por qué es la vida tan penosa para los pobres? ¿Y por qué los ricos acumulan tanto dinero? Tienen cajas llenas de oro, y sin embargo, prívanse de todo, para seguir amontonando, si yo fuera rico no viviría de igual modo; daríame buena vida y procuraría que no fuese peor la de los demás.

De pronto oyó una voz que le decía:

—¿Quieres ser rico? He aquí una bolsa; no hay en ella más que un escudo; pero en cuanto lo saques, otre lo reemplazará. Saca todo los escudos que quieras y enseguida echa la bolsa al río. Más antes de echar la bolsa al río no gastes ninguno de los escudos, porque el resto se te volverá piedras.

El pobre hombre estaba loco de alegría. Cuando se sintió algo más tranquilo cuidóse del regalo.

Y apenas había sacado un escudo en el fondo de la bolsa vió que surgía otro.

—¡La felicidad es mía!—murmuró

—Toda la noche pasaré sacando escudos, y mañana seré rico. Echare la bolsa al agua, y desde entonces viviré cómodamente.

Pero, llegada la mañana, cambió de parecer.

—Si quiero tener doble dijo—con estar un día mas ante mi bolsa lo tendré.

Y también pasó aquel día extrayendo. Al siguiente más, al otro, más. No podía decidirse a dejar la bolsa.

En esto sintió hambre, y entonces recordó que solo disponía de alguno que otro pedazo de pan negro.

Ir a comprar otra cosa era imposible, porque habría querido comer; pero de ningún modo separarse de la bolsa. Comió, pues, el desgraciado de aquel pan negro y duro; luego continuó sacando oro.

Ni aun por las noches descansaba.

Pasó de esta manera una semana, un mes, un año.

¿Quién se hubiera contentado teniendo tanta cantidad?

¡Todo el mundo quiere acaparar lo más que puede!

El hombre hace una vida de mendigo.

¡Ha olvidado que deseó vivir para su placer y el de sus semejantes!

De vez en cuando toma una resolución; aproximarse al río y arrojar la bolsa; pero se arrepiente, y se retira al punto. Hoy esta viejo, amarillento como su oro; más no puede cesar en su tarea.

Y así muere pobre, sentado sobre un banco y con la bolsa entre las manos.

León Tolstoy.

Diputados republicanos

A pesar de todos los funerales que vienen haciendo a nuestro partido, los hechos vienen demostrando lo contrario.

Esto lo prueba el que apesar de todas las coacciones y malas artes que el Gobierno del Sr. Dato ha empleado contra nuestros candidatos hayan logrados sacar 17 diputados.

Son los siguientes:

Barcelona, D. Alejandro Lerroux y D. Emiliano Iglesias.

Por Borjas Lérida, D. Franciseo Maciá.

Por Calatayud, D. Fernando Gasset.

Por Figueras, D. Augusto Pi y Suñer.

Por Gandesa, don Juan Caballé.

Por La Bisbal, don Salvador Albert.

Por La Guardia, don Federico Oza.

Por Las Palmas, don Rafael Guerra del Río.

Por Sabadell, don Jesús Companys.

Por Santa Cruz de las Palmas, don Pedro Pérez Díaz.

Por Sueca, don Vicente Ferrer.

Por Tarragona, don Julián Nougués.

Por Valencia, don Félix Azzati y don Adolfo Beltrán.

Por Zaragoza, don Mariano Tejero.

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermout café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

H. Bosqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Cariñena) **NEURON**

Viajante Ramón Ramón, Demostasia, 111

ZARAGOZA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, cascotes y retal de cuero crudo, crines, carraza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Seportales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

ANTIGUA PESCADERÍA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6.

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA

Aguardientes y licores de

Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía Cariñena (Zaragoza.)

Representante en Soria: **TORCUATO MARTÍNEZ** «BAR IDEAL»

REUMÁTICOS

Quando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTIREUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN.

Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diaforesis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

JUAN APARICIO LAPUERTA

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

LA IDEA

Plaza Mayor, 14, SORIA

PERDÓN Y PIEDAD

Para Gabino Martínez Soria condenado a muerte por homicinio y robo.

(Fecha y firma.)

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

Ferial 5—SORIA

Rheumógeno (Elixir)

Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hiperfagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la grippe pulmonar.

Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

LA IDEA

Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 5.

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.

